

Neuhausen, 07.10.2022

Gemeinderat Neuhausen

Gemeindehaus

8212 Neuhausen am Rheinfall

Kleine Anfrage

Religionsunterricht in Neuhausen – wer ist dafür verantwortlich?

Sehr geehrter Herr Gemeindepräsident, sehr geehrte Damen und Herren Gemeinderäte

Wie aus der Tagespresse zu erfahren war, hat sich in Neuhausen offenbar ein «verurteilter IS-Terrorhelfer» niedergelassen und erteilt innerhalb einer Moschee Kindern und Jugendlichen Koran- und Arabischunterricht. Da sich vor allem Kinder durch Schulungen von starken Autoritäten beeinflussen lassen, ist es sehr wichtig, extreme Einflüsse zu unterbinden. Auch muss verhindert werden, dass sich Parallel-Gesellschaften bilden. Um Klarheit zu erlangen, inwiefern die Gemeinde Neuhausen diese Schulungen mittels Bereitstellung von Schulraum fördert und um zu verhindern, dass keine Kinder in Ihrer Entwicklungsphase beeinträchtigt werden, oder im Extremfall sogar zu Islamisten herangebildet werden, stelle ich dem Gemeinderat folgende Fragen:

- a. Hat der Gemeinderat Informationen, dass in einer Moschee in Neuhausen Kinder durch rechtmässig verurteilte Personen geschult und gelehrt werden?
- b. Ist gewährleistet, dass die Kinder von extremen Schulungen geschützt werden, bzw. dass keine Kinder an solchen Schulungen teilnehmen?
- c. Trifft es zu, dass die Schulgemeinde Neuhausen Räume für den Islamunterricht zur Verfügung stellt?
- d. Welche weiteren Glaubensrichtungen (ausgenommen die anerkannten Landeskirchen) nutzen ein solches Angebot in Neuhausen?

EDU Kanton Schaffhausen

- e. Können auch weitere Glaubensrichtungen Räumlichkeiten beanspruchen und wer entscheidet darüber?
- f. Welche Kosten entstehen für die politische Gemeinde und mit welchen Kosten beteiligen sich Religionsgemeinschaften?
- g. Wer überprüft den Unterrichtsstoff und wer zeichnet verantwortlich für dessen Inhalt?
- h. In welcher Sprache wird der Religionsunterricht erteilt?
- i. Welche Ausbildung und Zulassung sind nötig, um diesen Unterricht zu erteilen und können auch Frauen diesen vermitteln?

Im Voraus besten Dank für die lösungsorientierten Antworten.

Mit freundlichen Grüßen



Bernhard Koller
Einwohnerrat EDU